



©Patrick Petermann

*Célébrer un anniversaire permet de se rappeler d'où l'on vient, mais surtout de se projeter là où l'on souhaite aller. La mémoire et le projet conjugués!*

Janvier 2022

## L'ANEMPA fête ses 50 ans !

En 2022, l'ANEMPA qui regroupe 27 institutions médico-sociales à but non-lucratif, actives dans l'accueil, l'hébergement et l'accompagnement de personnes âgées et de personnes en situation de handicap physique ou psychique ou en situation de dépendance, célèbre un demi-siècle d'existence.

Trois axes ont été choisis pour articuler les festivités. Chacun de ses trois volets vise à commémorer cet anniversaire en mettant les personnes âgées, cœur de l'activité des institutions membres de l'ANEMPA, au premier plan.

1. Chaque mois, une ou un centenaire résidant en institution ou fréquentant un foyer de jour sera mis à l'honneur par le biais d'un portrait en mots et en images. Ce sont ainsi douze personnalités qui seront à découvrir tout au long de cette année. Intitulée « *Portraits de centenaires | Hier aujourd'hui, il y a un demi-siècle* », cette démarche mémorielle unique est l'occasion de présenter quelques parcours et de mettre en lumière les « faits d'armes » petits ou grands des aîné·e·s.
2. Au travers d'un concours destiné aux apprenti·e·s évoluant au sein des institutions ANEMPA – tout domaine et toute année de formation confondus – l'ANEMPA souhaite donner la parole à ces jeunes qui évoluent dans un environnement professionnel autant riche que complexe. Ce concours se veut comme une possibilité qui leur est offerte de présenter le regard sur les échanges intergénérationnels qu'ils-elles entretiennent chaque jour avec les personnes âgées. Pour participer, les apprenti·e·s auront la mission de réaliser des capsules vidéos avec comme toile de fond la question des marqueurs de générations. En collaboration avec l'école Pierre Coullery, une soirée sera organisée le jeudi 12 mai 2022 dès 17h30 dans les locaux de l'école Pierre Coullery pour présenter l'ensemble des projets et remettre des prix aux meilleures réalisations.
3. Lauréat du "Cristal" du court-métrage au Festival international du film d'animation d'Annecy en 2021, le film « **Ecorce** » présente une immersion artistique dans la réalité d'une institution médico-sociale. Ce court-métrage saisissant s'est imposé à l'ANEMPA comme une opportunité à ne pas manquer pour aborder le sujet sensible du rapport à la vieillesse et à la place des personnes âgées dans notre société. Un univers bluffant dans lequel vous serez amené à plonger pour découvrir une rencontre "choc" entre deux mondes, le cinéma d'animation et l'accompagnement gériatrique. Une soirée événement est organisée par l'ANEMPA le jeudi 8 septembre 2022 au théâtre de l'Heure Bleue à la Chauv-de-Fonds où le visionnage du film sera suivi d'une table ronde à laquelle les réalisateurs seront présents permettant la confrontation d'idées et ouvrant ainsi le débat.

Ces trois déclinaisons ont été choisies pour célébrer cet anniversaire d'un demi-siècle d'action et de réflexion associative. L'ANEMPA se réjouit de partager ses moments avec toutes celles et tous ceux qui considèrent que la place de la personne âgée dans notre société est un débat essentiel.

*« Qui dit anniversaire, dit temps qui passe, et donc, changement de générations. Mettre les apprenti-e-s qui évoluent au sein des institutions ANEMPA à contribution et en lumière pour célébrer le 50ème anniversaire de l'association nous est rapidement apparu comme une évidence. »*

*« En immersion totale dans le monde souvent méconnu des EMS, ces deux jeunes réalisateurs retranscrivent la réalité institutionnelle telle qu'ils l'ont perçue et nous offrent un regard empreint de poésie, et de finesse grâce à leur coup de crayon époustouflant ».*

*« Les personnes âgées qui résident dans les EMS ou qui fréquent les foyers de jour de l'ANEMPA sont une source de richesses inestimables de regards sur le passé. Parmi ces personnes, c'est les centaines que nous avons choisi de raconter, témoins incontournables de réalités lointaines parfois oubliées. »*

Gaël DEL EGIDO

Co-Président de l'ANEMPA &  
Directeur d'EMS

René RISSE

Co-Président de l'ANEMPA &  
Directeur d'EMS

Fabienne WYSS KUBLER

Secrétaire générale de  
l'ANEMPA

Pour tout information complémentaire : <https://www.anempa.ch/association/50eme-anniversaire>

**Renseignements** : Fabienne Wyss Kubler, secrétaire générale de l'ANEMPA | 079 304 76 26